



Actividades Complementarias

Ética académica y de la investigación.

Las actividades complementarias no son obligatorias, sin embargo, si las realizas, te van a permitir profundizar en la importancia del tema que se abordó. A continuación, se presentan las indicaciones para llevarlas a cabo.

Actividad 1:

En esta primera actividad, vamos a realizar una pequeña encuesta a cinco personas con las que compartimos actividades laborales y/o académicas.

Solamente vas a hacerles la siguiente pregunta: ¿Conoces a qué se refiere el concepto ética académica?

Escribe la respuesta que te den cada uno de los encuestados

Compara las respuestas de los encuestados con la idea que ahora tienes después de tomar curso.

Con toda esta información, escribe cinco acciones que llevarías a cabo para difundir la importancia de la ética académica

¿Crees que sea necesario una mayor difusión sobre la importancia de actuar de manera ética dentro de espacios académicos y de investigación?



Actividad 2

En esta segunda actividad vamos a ver el siguiente video:

https://www.youtube.com/watch?v=NmQ6UnlyRCk&t=11s&ab_channel=FilmsMovies

Ahora, te vamos a compartir algunos casos de plagio en México en los últimos tiempos:

<https://aristeguinoticias.com/3108/mexico/cinco-casos-donde-si-se-castigo-el-plagio-academico-en-mexico/>

¿Cuál de estos casos consideras el más grave?

Comparte el video y la nota periodística con al menos cinco personas.

Pregúntale a las personas con las que compartiste la información si conocen otros casos de plagio que hayan causado revuelo en los medios de comunicación.

Recuerda que la ética académica y de la investigación son elementos fundamentales para generar conocimiento bajo estrictos parámetros de certeza y validez. ¿Te imaginas que un investigador dedicado al desarrollo de nuevos anestésicos sustente sus investigaciones sobre datos inventados, distorsionados o no verificados? ¿Cuántas personas estarían en riesgo por recibir dosis no adecuadas de estos medicamentos?